

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

NÚM. 48

SÁBADO 29 DE FEBRERO DE 1896

AÑO II

—SUMARIO—

I. El Evangelio de la Dominica.—II. Pastoral del Ilustrísimo Sr. Obispo esta Diócesis, continuacion.—III. Tijera.—IV. La Semana.—V. Miscelánea.—VI. Sección oficial.—VII. Registro Civil de Mahon.—VIII. Boletín religioso.

EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Mateo cap. XVII, vers. 1 al 9

“En aquel tiempo tomó Jesús consigo á Pedro, y á Santiago, y á Juan su hermano, y subiendo con ellos á un alto monte, se transfiguró en su presencia. De modo que su rostro se puso resplandeciente como el sol, y sus vestidos blancos como la nieve. Y al mismo tiempo les aparecieron Moisés y Elias conversando con Él, de lo que debia padecer en Jerusalén. Entonces Pedro tomando la palabra, dijo á Jesús: Señor, bueno es estarnos aquí; si te parece formemos aquí tres pabellones, uno para ti, otro para Moisés y otro para Elias. Todavía estaba Pedro hablando, cuando una nube resplandeciente vino á cubrirlos. Y al mismo instante resonó desde la nube una voz que decia: Este es mi querido Hijo, en quien tengo todas mis complacencias. A Él habéis de escuchar. A cuya voz los discipulos cayeron sobre su rostro en tierra y quedaron poseídos de un grande espanto. Más Jesús llegó á ellos, los tocó y les dijo: Levantaos y no tengais miedo. Y alzando los ojos no vieron á nadie sino sólo á Jesús. Y al bajar del monte, les puso Jesús precepto, diciendo: No digais a nadie lo que habeis visto, hasta tanto que el Hijo del hombre haya resucitado de entre los muertos.

COMENTARIO

Y salió una voz de la nube que decia: Este es mi hijo amado, en quien yo me he complacido, á él escuchad.—Escuchadle y creedle, y manifestad vuestra fé por las obras que prescribe... Hombres doctos y curiosos, si quereis discutir su religion, presentaos cuando menos con la gravedad y el peso que pide la materia, y no os hagais los graciosos cuando hablais de cosas tan serias y venerables. Esas importantes cuestiones no se discuten con medias palabras ni con una desdeñosa sonrisa. No creais que sois vosotros los únicos sabios ó que toda la sabiduria se

halla en vuestro entendimiento. Vosotros que quereis penetrar los secretos de Dios, venid, presentaos; aclaradnos los misterios de la naturaleza, escojed lo que está lejos ó lo que está cerca; lo que está á vuestros pies ó lo que se halla sobre vuestras cabezas. ¡Como! ¡Vuestra razon se halla paralizada á doquiera que os dirigís! Pobre viajero en medio de una region de tinieblas, en vez de empeñaros en meteros con loco orgullo por los laberintos infinitos, admitid sin rubor, aceptad con reconocimiento la antorcha de la fé que se os ofrece; escuchad la voz del Hijo de Dios y caminad por la vía que os indica, marchando delando de vosotros.

NÓS, DR. D. JUAN COMES Y VIDAL,
POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SANTA SEDE APOSTÓLICA, OBISPO DE MENORCA.

AL VENERABLE CLERO Y FIELES DE NUESTRA AMADA DIÓCESIS, SALUD Y GRACIA EN NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO.

(Continuacion)

En cambio, ¿qué alivio podrán dar los hombres de la carne y del mundo á la madre que ha perdido á su hijo, á la persona cuya fortuna se ha hundido, al anciano que emprende el terrible viaje de la eternidad? ¿Qué consuelo darán á todos los que se han dado en llamar desheredados, á los que experimentan las grandes miserias humanas, si no les dan la esperanza en Dios? Nada sabemos que pueda sustituirla, y son demasiado pobres todos los hombres para arbitrar una compensacion. ¿Irán á presentar delante de los que tienen los ojos enrojecidos por abundante y amargo llanto la fatalidad del destino, para conseguir una resignacion forzada y ciega? ¿Les hablarán de la nada á que han de volver en el seno del ser universal del que ellos son un átomo y una manifestacion inconsciente? ¿Les acon-

sejarán la diversion y el placer para ahogar las penas y el dolor del corazon? No habrá quien á tanto se atreva, porque sería rechazado con indignacion. El que no pueda en tales circunstancias hablar de Dios, se apartará y ocultará, comprendiendo que nada puede decir que sirva de lenitivo al que sufre grandes é irreparables desastres, ya que sus palabras herirían en lo vivo y reproducirían, aumentándolas, las mismas llagas que trataba de curar.

Más nosotros, A. H. en J. C., con el pensamiento de Dios y las esperanzas del cielo aliviaremos al pobre que sufre, porque su corazon está amargado de penas y su cuerpo cubierto de llagas, porque se encuentra privado de toda clase de bienes y goces y solo sobreabunda en penas y tribulaciones. Levanta la cabeza, le diremos, y mira al cielo; todo vive allí, todo es hermoso y brillante. Vé á tu hijo como te sonríe desde los brazos de su Criador á donde ha volado, á tu hija que anda entre el coro de las Vírgenes que acompañan al Cordero sin mancha, á tu esposo que se encuentra allá para disponerte recibimiento. Ánimo, no desfallezcas, confía que en cuanto venga el momento en que puedas despojarte de la miseria y andrajos que ahora te cubren, te encontrarás con un vestido de transfiguracion y de gloria que compartirás con aquellos que echas de menos ahora, ponte en su presencia, colócate junto á su corazon, y allí encontrarás, con cuanto te falta, la plenitud de la felicidad.

El pensamiento y presencia de Dios ensancha el corazon y es otra de sus ventajas.

El hombre se enamora de todas las cosas que le rodean y se dirige á cada una de ellas para adquirirlas y poseerlas. Su corazon es un abismo sin fondo que nada del mundo puede colmar: salud, fortuna, reputacion, todo es poco para él, y cuando se persuade asombrado de que es imposible satisfacer la sed que le devora, frecuentemente se entrega á las pasiones más viles y bajas y se pierde en ellas, sin que logre adelantar en las satisfacciones ni en los placeres. El desgraciado que se engaña entrando por este funesto camino, arruina los sentimientos de su corazon

por el sensualismo, como antes, escéptico y materialista, habia cubierto de tinieblas su alma; resultando de todo que cuanto hizo y cuanto ha soportado nada ha sido fructuoso; y solo se da cuenta de muchos desengaños, remordimientos y disgustos. Como nunca se acordó de levantar el corazon á Dios, no puede ahora complacerse con su recuerdo, ni con la esperanza del rocío de gracias con que el Cielo llena de goces inefables á los que en él tienen su pensamiento y por él suspiran. Observad por el contrario, Venerables Hermanos, como aquellos que menospreciando las cosas de la tierra, fijan su corazon en Dios, en sus grandezas y en sus misericordias, y arraigan en su alma la divina presencia desde la juventud, crecen continuamente en el santo amor y en la viva caridad. Fijaos en los amantes decididos de Jesús, como San Francisco Javier y Sta. Teresa, y notareis qué ardorosos latidos y suspiros los de su corazon, qué elevaciones, qué transportes, qué gozos. ¡Oh mundanos y codiciosos de los placeres, que solo rendis homenaje á la carne y sangre, ¡cuán confundidos debeis hallaros al ponerlos en comparacion con los que adoramos á un Dios que es espíritu y verdad! Vuestros amores matan, los nuestros dan vida; vuestros transportes rebajan, los nuestros realzan y encienden la caridad que ha de conseguirnos un reino, donde solo se conoce la pureza y la perfeccion.

Acaso llora el cristiano después de haber recibido á Dios en la Santa Eucaristia, y llora el mundano en las fiestas y placeres materiales, no pocas veces cruelmente dolorosos; pero las primeras son lágrimas de ternura, propias de los que han sido favorecidos por la mirada amorosa de Jesús y revelan los delicados sentimientos del alma enamorada e inflamada en santos deseos de la Eucaristía; las segundas ningun móvil conocen elevado y puro, nada de las dulzuras y tiernos afectos del alma cristiana. El mundano nada sabe de esto, ni lo puede saber; ni siquiera se ha fijado en las bondades más palpables de la misericordia divina. Además, la grosería y sensualidad que respira son incompatibles con la elevacion y sublimidad de los misterios del amor divino, y con aquellas castas comunicaciones ine-

narrables, que, según expresión del Apóstol, el ojo del hombre carnal no puede ver, ni el oído percibir.

La dilatación interior que produce la presencia de Dios va acompañada de efectos sensibles muy marcados; en cambio el mundo vale tan poco para proporcionar alguna dicha al pobre corazón del hombre que busca reposo, que quien quiere disfrutarla verdadera y sin interrupción debe volverse precisamente á Dios. *Bondad suprema*, ha escrito San Agustín, venido de los extravíos en que había pasado la juventud, *yo te he conocido y amado tarde; pero entretanto sé que eres veráz y que á nadie engañas, y nada me podrá seducir ni apartar de ti.*

Ojalá que cada uno de los que están lejos de Dios y andan en caminos de perdición hiciera la experiencia en sí mismo. Pronto se desengañaría, abandonando el precipicio en que los malos placeres le han sumergido; pronto se encaminaría á regiones superiores, donde se encuentran la pureza y la gracia, apartándose de las ocasiones del pecado, en que solo ha sufrido amarguras y frecuentemente la pérdida de la salud del cuerpo, al mismo tiempo que la del alma.

La presencia de Dios robustece la voluntad, que no siempre está dispuesta á seguir la dirección del alma, ni las buenas inspiraciones del corazón; pues, como dice la Sagrada Escritura, *el espíritu está pronto, pero la carne es frágil*. La repugnancia á la lucha y á las dificultades del combate detienen á muchos de continuar en lo mejor, y la ley de los miembros, de que se lamentaba San Pablo, contradice frecuentemente las puras intenciones del alma y los castos atractivos de la virtud. Las obstinadas resistencias de la naturaleza á la sumisión y á la obediencia son frecuentes y los desfallecimientos numerosos. ¿Quién no llora experiencias de debilidad y poca fortaleza? ¿Quién no ha vacilado ante la tentación y ha sostenido siempre victorioso la lucha contra ella? La historia de cada uno de nosotros es el relato de una serie de pusilanimidades, vacilaciones y caídas. Donde quiera oireis clamar contra la poca firmeza de voluntad, contra la flexibilidad, palabra hoy en uso para suavizar el

calificativo que merecen ciertas condescendencias, indignidades y aun delitos, contra la falta de entereza en los que mandan y la ninguna docilidad y subordinación en los que deben obedecer; se echan de menos los caracteres de otros tiempos, observándose una general decadencia en los nuestros.

(Continuará.)

TIJERA

ESPAÑA

Ejemplo edificante.—De «Le Pélerin» tomamos el siguiente relato:

«Arrodillado ante la gruta milagrosa, cuando á la hora del crepúsculo ya se había extinguido el eco del último cántico en honor de la Virgen María, hallábase en extática oración uno de los Padres de la Inmaculada, cuando un soldado, acercándose á él:

—»Señor cura—le dice en voz baja.

»Y viendo que no le ha oído:

—»Usted dispense, señor cura—repíte alzando más la voz;—¿querría usted oirme un momento? Vengo á...

—»Perfectamente—le dice el sacerdote levantándose;—vamos á la sacristía.

»Y cuando ya han llegado:

—»¿Quiere Ud. confesarse?—le pregunta.

—»No, señor cura; vengo á rogarle que me dé la Comunión.

—»¡La Comunión á las cinco de la tarde! ¿Pero sabe Ud. lo que me pide?

—»Sí, señor, que lo sé, pues esta es mi única preocupación desde que ayer me confesé.

—»Supongo no ignorará Ud. que para comulgar es preciso estar en ayunas desde las doce de la noche.

—»Y en ayunas estoy, aunque le parezca á Ud. raro. De servicio en el cuartel hasta ahora, me hice esta reflexión: puesto que obedecer á mis jefes es obedecer á Dios, cumplo con mi deber permaneciendo en el cuartel por la mañana, y por la tarde iré á comulgar.

—»Pero estar en ayunas todo el día con un trabajo tan rudo, es un poco fuerte.

—»Sí; pero, ¿no puede darse por bien emplea-

do, con tal de comulgar? Además se lo había prometido á mi madre, por ser hoy el aniversario de la muerte de mi pobre padre (q. s. g. h.)

»El sacerdote, vivamente emocionado ante aquella respuesta, le estrechó la mano, y después de darle la Comunión le condujo á su casa, para que á las cinco y media de la tarde se desayunase aquel fervoroso militar, cuya conducta, digna de la mayor admiración, se ha complacido en relatar para edificación y ejemplo de todos.»

—*Algun sprit fort dirá para su capote si este militar no es un fanático, que me corten... la lenyua. No estás tú mal fanático, ni mala lengua.*

—*Un aplauso.*—La primera autoridad local de Zaragoza, cumpliendo los deberes de su cargo y obedeciendo á religiosos sentimientos de su propia conciencia, acaba de publicar enérgicas disposiciones encaminadas á combatir el asqueroso vicio de la blasfemia, que tan mal se aviene con la religiosidad y cultura de un pueblo civilizado.

—Bien por... digo mal por los cruentos para los amantes del Liberalismo...

—*En favor de la enseñanza.*—Merced á los sentimientos caritativos de una virtuosa señora, pronto contará Sevilla con un nuevo local para escuelas de niñas y niños. Ya se ha dado principio á la construcción del local, y dentro de breve plazo estará concluido para ser entregado á aquel Ayuntamiento. Las obras según cálculos, costarán en conjunto unos 30.000 duros.

Que hacen en favor de la humanidad... sus hermanos...

—*Absolucion.*—Con la mayor satisfacción comunicamos á nuestros lectores la grata noticia de que la Sala segunda del Tribunal Supremo de Justicia, ha pronunciado sentencia en el recurso de apelación interpuesto por el Sr. Casas contra el fallo de la Audiencia de la Habana. Aquel Supremo Tribunal, al casar la sentencia de dicha Audiencia, ha absuelto libremente al Sr. Casas, y declarado de oficio las costas del proceso. Reciba el respetable sacerdote nuestra más cordial enhorabuena, y también recíbala su integérrimo defensor. Quién será?...

—*Sacerdote heróico.*—En la heróica lucha

que los vecinos de Candelaria sostuvieron contra los insurrectos de Cuba, durante 26 horas, distinguióse por su conducta valerosa y por el fervor en el cumplimiento de sus sagrados deberes el Cura párroco del pueblo, según refiere el corresponsal del «Heraldo» en un telegrama que dice así:

«El Cura, cuya conducta parece verdaderamente legendaria, dió la bendición á los combatientes, exhortándoles luego á luchar por la patria, invocando el santo nombre de la Virgen de la Candelaria: ni un momento dejó de cumplir su cristiana misión cerca de sus feligreses, asistiendo heridos y auxiliando muertos.»

Siempre lo mismo.

Por algo son perseguidos por los... cafres.

—*La observancia de los días festivos.*—Según nos escriben de Granada, á principios del próximo pasado mes empezaron á cerrarse en aquella ciudad, por mútuo acuerdo de los principales y los dependientes, los establecimientos mercantiles que no guardaban los días festivos. Esta clausura empezó el domingo 5 del pasado Enero por las tiendas de tejidos, y hay fundadas esperanzas de que las seguirán todos los demás establecimientos comerciales. A este buen resultado contribuirá sin duda otro acuerdo digno de ser imitado en todas partes.

A ver si es imitado por estos valles: Quiá!!!

EXTRANJERO

—*La masonería y el gobierno francés.*—El Gran Oriente francés sostiene escuelas mercantiles, y el ministro actual, M. Mesureur, ha presidido la distribución de premios á los alumnos más aprovechados. Entre otras lindezas de su peroración, es notable la frase que copiamos, y que es un retrato del Gobierno francés hecho por uno de sus miembros:

«Tengo el mayor placer al encontrarme entre vosotros, y así me propongo demostrar que los mismos principios de la masonería son los de todo buen republicano.» Así se explican bien todas las leyes anticatólicas.

Con que republicanos: ya os conocemos ó re-tractaos.

—*Como prospera Italia.*—En Roma hay 5 mil obreros sin trabajo. ¡Buen rasgo de potencia

de primer orden! Y para socorrerlos faltan recursos, y los establecimientos de beneficencia cerrados, y los oficiales sin abrir sus puertas á los que imploran la caridad pública. ¿Se vió esto, por ventura, alguna vez durante el gobierno de los Romanos Pontífices? En esta época, un pobre albañil, como *Tata Giovanni*, fundaba los asilos de beneficencia, y Pío IX, entonces el Presbítero Mastai, se preparaba al gobierno de la Iglesia Católica, dedicándose al régimen del hospicio mencionado.

Entre judíos y masones anda la cosa. Ah! ya se explica este progreso, es decir, retroceso.

—*El hermano de un asesino.*—Vamos á dar noticia á nuestros lectores de un acontecimiento que prueba la bondad y misericordia infinitas del Señor.

Un hermano de Santos Caserío el famoso asesino de Mr. Carnot, abandonó, poco después del horrendo asesinato cometido por su hermano, un pequeño comercio que poseía, pues todo el mundo se apartaba de él, para entrar de huésped en el convento de Padres Capuchinos de Borgo San-Donnino, aguardando la autorización de los Superiores de Roma para entrar en la Orden. Vino, en efecto, ésta, y Juan Caserío fué enviado á un país de la Baja Italia, lejos del lugar de su nacimiento, á hacer su noviciado. De hoy más pertenece á la Orden de Padres Capuchinos. Es un joven de veintidos años, que parece tener cuarenta, á consecuencia de los sufrimientos que le ha ocasionado la maldad de su hermano.

La Iglesia siempre tiene los brazos abiertos para estrechar á los desvalidos. El mundo? no quiere sino quiere los salubios.

—*El Catolicismo en Montevideo.*—Ha sido decidida, con aprobacion de Su Santidad, la elevacion á Metropolitana de la Sede episcopal de Montevideo; y en vista de su vasta extension y de los crecientes progresos del Catolicismo, se crearán igualmente dos Sedes episcopales sufragáneas de aquélla, con lo cual se atenderá mejor á los intereses religiosos de tan importante region del Uruguay.

Jesucristo lo ha dicho. No podrán aniquilarla á la Iglesia por mas que se esfuerce el Gobierno, ó el Liberalismo.

—*Congreso antimasónico.*—Se ha publicado en Roma el Boletín oficial del primer Congreso internacional antimasónico.

—*Distincion honorífica.*—Su Santidad Leon XIII acaba de ser nombrado miembro de honor de la Academia rusa de Ciencias.

LA SEMANA

Como coronamiento de los ejercicios espirituales para niños y niñas dados en Santa María por el Rdo. P. Ferris, tuvo lugar el domingo lá misa de comunión para los que habían comulgado por vez primera la cual fué muy concurrida. A las nueve y media se organizó la procesion á la cual asistieron todos los colegios públicos y privados por los profesores y ostentando sus respectivos pendones. El acto fué edificante y conmovedor, contribuyendo al mayor realce del acto el haber asistido la banda del regimiento Regional n.º 2 que ejecutó gran número de piezas de su escogido repertorio. Los niños y las niñas iban entonando durante el trayecto los cánticos sagrados. *Oh Maria, Corazon santo, Noche y dia etc.*

El domingo tuvo lugar en el «Centro Católico» la Junta general ordinaria celebrada por la Sociedad de San Vicente de Paul; presidió el acto el Rdo. P. Ferris S. J. quien con elocuente y sencilla frase demostró la manera como se debe conducir el congregante para trabajar con fruto y conseguir la bienaventuranza. La concurrencia fué numerosa, habiendo asistido al acto el Sr. Delegado Especial de S. M. el Presidente del Consejo particular de las Conferencias y otras distinguidas personas. La colecta produjo sesenta pesetas.

Mañana con la misa de Comunión terminará en la Parroquia de Sta. Maria la tanda de ejercicios espirituales que para las Señoras de esta ciudad ha dado el celoso P. Ferris, de la Compañía de Jesus. Debemos consignar con satisfaccion que todos los actos, especialmente los practicados por la tarde, han estado muy concurridos.

El lunes próximo se empezará en la Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen un septenario á la Santísima Virgen Titular, predicando todos los días el infatigable Orador citado. Y con el fin de que los trabajadores y cuantas personas están imposibilitadas por sus ocupaciones domésticas durante el dia, puedan asistir á dicha funcion y escuchar la palabra de Dios con tanta unción y elocuencia predicada por aquel digno hijo de San

Ignacio, los cultos se empezarán á las siete y media de la noche, hora en que se rezará el Santo Rosario, á continuación habrá plática, después canto de letrillas á la Santísima Virgen y seguirá el Sermon.

No podemos menos de encarecer la asistencia á estos religiosos cultos, que pueden ser en gran manera útiles para el bien y verdadera felicidad de todos.

El miércoles, juéves, viénes y sábado próximos á las seis y media de la tarde, después de rezado el Santísimo Rosario y cantado por los Congregantes de San Luis Gonzaga un motete á la Santísima Virgen, el Rdo. P. Doyle de la Compañía de Jesús dirigirá una serie de pláticas á los referidos Congregantes á los que se suplica la puntual asistencia á los mencionados cultos que terminarán con un cántico á su excelsa Patrona la Inmaculada Concepcion.

Ha dejado de publicarse «El Católico Balear», de Palma. Para substituirle ha reaparecido el popular diario «El Ancora», que tan gratos recuerdos dejó entre los católicos mallorquines por la entereza é ilustracion con que propagara la sana doctrina, así como por los brios y pujanza con que siempre y en todas ocasiones defendiera los derechos sacrosantos de la Iglesia contra toda clase de enemigos, fieros y mansos.

El programa de «El Ancora» está compendiado en el discurso de S. S. Leon XIII á los obremos españoles: viene á luchar por Dios y su Iglesia, aspirando á la union de todos los católicos de buena voluntad, sin pactos ni ambiciones bastardas, á fin de restablecer el reinado social de Jesucristo en las leyes y en la gobernacion del Estado.

Gustosos enviamos á «El Ancora» nuestro fraternal saludo, deseándole próspera y larga vida.

Hemos recibido por correo interior un folletito escrito en lemosin y titulado «Codolada sobre es carnaval de Mahó l'añ 1896.»

Agradecemos al autor el obsequio al par que le advertimos que se ha equivocado de puerta.

Y ya que del carnaval nos ocupamos, vean nuestros lectores lo que dice la «Gaceta de Instruccion Pública» acerca de unos cuantos escolares que tuvieron á bien anticipar las vacaciones del carnaval:

«La correccion disciplinaria impuesta por el Claustro de Profesores del Instituto de Orense contra los alumnos que pretendieron anticipar las vacaciones han sido:

A cuatro escolares privacion de exámenes durante el mes de Junio, quedando para los extraor-

dinarios de Septiembre; á otros cuatro encierro durante los días de Carnaval; á uno represion pública, y á los demás duplicacion de las faltas de asistencia.»

Durante esta semana ha reinado un tiempo desapacible y lluvioso muy favorable á nuestros campos ya casi agostados por la pertinaz sequía.

Es cosa resuelta la disolucion de las Córtes, fijándose para el domingo 12 de Abril las elecciones de Diputados y el 26 las de Senadores. Las nuevas Córtes se abrirán el 11 de Mayo.

MISCELÁNEA

Para encarecer lo finchado de los portugueses, se hace mencion de un libro que decía.

«Triunfos de Vasco Figueyra, traduccion del portugués en castellano».—Triunfo I. Desafia Vasco Figueyra á Pedro Coello y Pedro Coello azota á Vasco Figueyra.—Triunfo II. Asienta plaza de soldado Vasco Figueyra; levántase una pendencia entre los de su rancho y danle de palos.—Triunfo III. Sale Vasco Figueyra al campo encuentra á un castellano, arranca la espingarda, acometen al castellano con bravura y el castellano quita la espingarda á Vasco Figueyra y fártale de coces.

EL P. ISLA.

ANAGRAMA

CRISTO FERMIN COSME BLAS COPAS

CIMA RONCAD CAN

Fórmense con estas palabras el nombre, apellido, profesion, pueblo natal, é isla donde vive un celebrado escritor-polemista español.

FAUSTINO.

SOLUCIONES

A la Charada del n.º 47: CEA.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Dia 14 de Febrero.—R. O. contestando á la Comision de Códigos en el sentido de que estudie y proponga la reforma de la ley de Enjuiciamiento civil, concordándola con los preceptos de los Códigos civil y mercantil.

Dia 15.—Circular de la Fiscalía del Tribunal Supremo sobre gastos subversivos y actos que provoquen la rebelion y sedicion.

Dia 16.—R. D. sobre organizacion de las escuelas de Artes y Oficios.

Boletín Oficial de la Provincia

Dia 15 de Febrero.—Circular mandando á los Alcaldes remitan dentro de tercero dia un estado de los mozos que sirven voluntariamente en el Ejército de Armada.

Dia 18.—Precio medio de los artículos de consumo en esta Provincia en el mes de Enero.

—Extraccio de los acuerdos del Ayuntamiento de Alayor.

Día 20.—Circular del Gobierno civil conminando con multa á los Alcaldes que no hubieren presentado el presupuesto adicional dentro de este mes

—Anúnciase el nombramiento de Inspector Regional del Timbre del Estado en las provincias de Barcelona, Lérida, Gerona y Baleares hecho a favor de D. Juan Bautista Martí y Navarro.

—Extracto de los acuerdos del Ayuntamiento de Villa-Carlos.

—La Factoría de Utensilios y el Hospital Militar de Mahon publican anuncios sobre adquisicion de varios artículos de consumo

Día 22.—Circular del Gobierno civil disponiendo que se ejerza vigilancia sobre la falsificación de quesos y elaboracion de otros artículos alimenticios.

—La Depositaria de fondos municipales de Villa-Carlos publica la cuenta del 2.º trimestre de 1894-95.

—La Factoría de Utensilios de Mahon anuncia la compra de varios artículos de consumo.

Día 25 —Edicto del Juzgado de Mahon llamando á los que fueren herederos de D.ª Magdalena Carlos y Paulí con motivo de reclamacion de D.ª Catalina Marqués.

MATRIMONIOS

Ayuda-parroquia de la Concepcion, 1.

DEFUNCIONES

Día 23 Febrero.—José Tallet y Feliz, 11 años, Carmen 42.

Día 25.—José Seguí y Orfila, 2 años, Campamento sin número.—Domingo Massa y Coll, 1 año, Castillo 39.

Día 26 —Juana Pons y Pons, 76 años soltera, caserío Ollestra.—Mariana Pons y Bourá, 63 años, casada, San Clemente molino sin número.—Catalina Florit Taltavull, 76 años, viuda, Hospital Civil.

Día 27.—Magdalena Sintés y Sinies, 88 años, viuda San Luis, calle San Luis 21.

Día 28.—Benito Orfila y Pons, 2 años, San Fernando 19.—Cristobal Mus Foxá, casado, 51 años, Plana 39

Día 29 —Miguel Cardona Sintés, 88 años, soltero, caserío Binisafuller.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 1.º de Marzo.—S. Rosendo y S. Albino obispos y Sta. Juana virgen.

Lunes 2 —S. Absalon mártir y S. Simplicio papa y mártir.

Martes 3 —S. Hemeterio y S. Celedonio mártires.

Miércoles 4 —S. Casimiro rey y confesor.

Juésves 5.—S. Eusebio y compañeros mártires

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Días	NACIMIENTOS			
	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
25	2	1	»	»
28	»	1	»	»

mediatamente al sueño. No sucedió lo mismo á su amigo. Mil penosas reflexiones le privaban de gozar del descanso. No podía rechazar la idea del extraordinario contraste que formaba la situacion del dia anterior con la del momento en que se le encontraba. ¡Que cambio había experimentado en pocas horas! La imaginación le presentaba su pais natal, en donde estaban su esposa é hijo, á quien amaba tiernamente, y todas las comodidades y regalos de la vida. Conocia y sentía amargamente la soledad aterradora y la completa privacion de trato social, obligado como estaba á renunciar á su habitual modo de vivir, á sus amigos y á cuanto apreciaba. Tan amar-

momentos el Coronel los perdió de vista, pero á poco rato volvió Leonor casi sin aliento, diciendo que ella y su hermano habían visto un grande bulto que creían que era un pescado.

Venid, padre y lo vereis, dijo la niña, ¿será un muerto? No os asustéis.

Diciendo esto ella penetró entre los peñascos en donde encontraron á Ambrosio examinando atentamente un objeto, que el Coronel vió era un bulto envuelto en una hamaca y que el empuje de las olas había conducido á la orilla. Esto le sugirió la idea de que tal vez fueran algunos objetos procedentes del naufragio y que tan útiles pudieran ser-

Viernes 6.—S. Olegario arzobispo y Sta. Coleta virgen.

Sabado 7.—Sto. Tomas de Aquino, doctor.

CULTOS

Domingo —En Santa María á las 7 y media, Misa de Comunión para las señoras que han asistido á los Ejercicios. A las 10 la mayor en la que predicará el Rdo. P. Carlos Ferris S. J.; y por la tarde á las 3 Vísperas, Completas y Santo Rosario, sermón por el citado Rdo. P. Carlos Ferris y solemne Miserere.

En el Carmen platica sobre el Evangelio á la Misa mayor por el Sr. Cura propio, y por la tarde á las 3 Vísperas, Santo Rosario, sermón por el Rdo. D. Marciso Panedas Pbro. y después Miserere.

En San Francisco, Via-Crucis y después sermón por el Rdo. Sr. Ecónomo y canto del Miserere.

En Sta. Eulalia, también Rosario, sermón por el Rdo. D. Lorenzo Vanrell Pbro. y Perdon ó Dios mio.

En el Oratorio de las Carmelitas continua el septenario de los Dolores siendo orador el Rdo. D. Guillermo Fayes Pbro.

La devoción de las Cuarenta Horas continúa en la Iglesia de San José desde las 5 a las 7 de la noche.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo —A las 9 y media Misa conventual con sermón de Cuaresma. Por la tarde á las 2 y media, rosario, sermón y Miserere.

Los cultos que se anunciaron para el Martes, Miércoles, Jueves y Viernes de la semana anterior, seguirán practicándose todas las semanas en idénticos días,

y á las horas anunciadas, hasta la semana de Pasión inclusive.

Apostolado de la Oracion

El viernes próximo á las 7 de la mañana se celebrará con exposicion del Santísimo la Misa Reparadora que será de Comunión.

Catequística

Todos los días se enseña el Catecismo en las parroquias de esta ciudad para niños de uno y otro sexo, al anochecer. Igualmente se practica en el «Centro Católico Mahonés» á las 8 y media de la noche para todos los niños de la población.

Se suplica encarecidamente á los padres de familia que envíen sus hijos á tan provechosa y saludable enseñanza.

SOCIALISMO Y ANARQUISMO

POR EL P. ANTONIO VICENT, S. J.

Un tomo de 684 páginas en 4.º

Precio: UNA PASETA

De esta tan oportuna como recomendable obra, á la que tan justos elogios vienen tributando la Santidad de Leon XIII, el Episcopado Español y la Prensa Católica, hállanse de venta en esta Administración 24 ejemplares.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

les en la situación desgraciada en que se encontraban. Empezó allí mismo á registrarlos con avidez, y con indecible alegría halló dos largas cajas, tres pequeños cascotes de brandy y algunos barriles con provisiones saladas. Además encontró algunos utensilios de cobre y otros objetos. Estos tesoros fueron sucesivamente trasladados desde la orilla á la cueva subterránea que los niños habían indicado. El Coronel, impaciente para examinar el contenido de las cajas, abrió, forzándola, una de ellas, encontrando varios vestidos, camisas, medias, pañuelos y algunas joyas de oro. La otra, que era una caja de carpintero contenía diferentes herramientas, que fueron

consideradas por el Coronel como uno de los mayores tesoros de cuanto se habría salvado.

Las fatigas del día obligáronles al fin á descansar y tomar el necesario alimento. Encendió fuego y cocinó algunos pescados salados. Entonces sentado en compañía de sus jóvenes amigos á la orilla del mar partió con ellos su frugal comida que el hambre hacía deliciosa; y no fué poca su satisfacción al ver á los niños con centelleantes ojos saboreando una comida, cuyo gusto, después de tanto tiempo, tenían ya olvidado.

Terminado el refrigerio, los tres regresaron á la cueva, en la que Ambrosio y Leonor rindiéronse in-